

Anzahl der Luxushotels in Österreich kräftig gestiegen / Tirol Vorreiter mit 153 Spitzenhotels

- 44 neue Luxushotels binnen fünf Jahren, Tirol mit 153 Betrieben führend
- Anteil der Spitzenhotels am Hotel-Gesamtmarkt wächst
- Größte Hotelsuite Österreichs befindet sich in Jochberg, Tirol
- Neue Plattform www.superiorhotels.info listet ausschließlich Hotels im Spitzensegment

(18.02.2020, Friedburg) - In Österreich gibt es aktuell 362 Luxushotels. In den letzten fünf Jahren ist die Anzahl der Hotels ab Vier-Sterne-Superior um knapp 14 Prozent gestiegen. Spitzenreiter ist das Bundesland Tirol mit 153 Luxushotels (+ 30 Prozent), gefolgt von Salzburg (72, + 4 Prozent), Vorarlberg (39, + 5 Prozent) und Kärnten (27, + 8 Prozent). Mit jeweils zehn gibt es die wenigsten Luxushotels im Burgenland und in Niederösterreich. Der Anteil der Spitzenhotels an der Gesamthotellerie hat sich in den letzten fünf Jahren von 2,5 auf 3,1 Prozent erhöht.

Die Redaktion des Internetportals www.superiorhotels.info, das mehr als 1.000 Spitzenhotels aus ganz Europa listet, analysierte dazu die Zahlen der Wirtschaftskammer und der Statistik Austria. Das neue Portal möchte das Marktsegment der gehobenen Hotellerie möglichst umfangreich präsentieren. Dazu zählen besonders detaillierte Suchmöglichkeiten, wie zum Beispiel Suchfilter nach Hotels mit extra großen Suiten, nach Hotels mit zugehörigem Gourmetrestaurant, nach Personal Trainern, Butler- oder Concierge-Services oder nach einem Whirlpool samt Kamin im Zimmer.

Roland Bamberger, Redaktionsleiter von [superiorhotels.info](http://www.superiorhotels.info), erklärt die Definition eines Luxushotels: „Luxus ist kein Konzept, welches sich einfach in eine Kategorie zwängen lässt. Heutzutage geht es immer weniger um Glamour oder die berühmten goldenen Wasserhähne als vielmehr um großzügigen Raum und besonderes Design. Oft sind es auch außergewöhnliche Ausblicke, naturnahes Ambiente und natürlich das gewisse Extra an Aufmerksamkeiten, welche das Gefühl von Luxus erzeugen.“ Bei der Listung von Hotels im Luxussegment ist nicht nur die Sterne-Klassifikation ab Vier-Sterne-Superior entscheidend, auch die Zufriedenheit der Gäste spielt eine zentrale Rolle.

Anzahl der Hotels der Luxusklasse in Österreich (Vier-Sterne-Superior und höher laut Österreichischer Hotelklassifizierung)

Österreich: 362 (+ 44, + 13,8 % seit 2015)

Tirol: 153 (+ 35, + 29,7 % seit 2015)

Salzburg: 72 (+ 3, + 4,3 % seit 2015)

Vorarlberg: 39 (+ 2, + 5,4 % seit 2015)

Kärnten : 27 (+2 , + 8,0 % seit 2015)
Oberösterreich: 20 (+ 2, + 11,1 % seit 2015)
Steiermark: 20 (+ 1, + 5,3 % seit 2015)
Wien: 11 (- 2, - 15,4 % seit 2015) *
Burgenland: 10 (0, +/- 0,0 % seit 2015)
Niederösterreich: 10 (+ 1, + 11,1 % seit 2015)

** In Wien sind die offiziell klassifizierte Spitzenhotels weniger geworden. Allerdings liegt dies weniger am tatsächlichen Angebot als viel mehr daran, dass Stadthotels mit starken und luxuriösen Namen vermehrt auf die offizielle Österreichische Hotelklassifizierung verzichten. Wien Tourismus listet beispielsweise 22 Hotels in der Spitzenkategorie und somit ein Vielfaches der Anzahl der offiziell klassifizierte 5-Sterne Hotels. In den anderen Bundesländern gibt es hingegen nur kleinere Abweichungen in den verschiedenen Datenquellen.*

Luxus-Highlights in Österreich

Außergewöhnlichen Luxus findet man in vielen Hotels der Spitzenklasse. Die größte Hotelsuite im ganzen Land bietet mit 520 Quadratmetern Wohnfläche das 'Kempinski Hotel Das Tirol' in Jochberg bei Kitzbühel. Hinsichtlich Kulinarik zählt das Zürser Hotel 'Albona Nova' zu den besten Adressen. Es beherbergt Österreichs kleinstes und feinstes Haubenrestaurant. Besonderen Wert auf Concierge-Service legt man im Hotel 'Post Lech' am Arlberg, die Erfüllung von noch so außergewöhnlichen Wünschen der Gäste gehört hier zum guten Ton.

Vergleich zur Schweiz: Anstieg bei Luxushotels, Rückgang bei herkömmlichen Hotels

Superiorhotels.info hat auch die Zahlen des Schweizer Bundesamtes für Statistik sowie des Verbands HotellerieSuisse ausgewertet. In der Schweiz befinden sich 210 Luxushotels mit einem Anteil von 4,5 Prozent an der Gesamthotellerie. Die Anzahl der 5-Sterne Hotels ist seit 2015 von 92 auf aktuell 103 Luxusherbergen gewachsen. Im Unterschied zu Österreich sank in der Schweiz jedoch die Gesamtzahl der Hotels von 5.055 auf 4.354 Betriebe.

Über superiorhotels.info

Das auf Luxushotels spezialisierte Onlineportal superiorhotels.info startete im Februar 2019. Es listet ausschließlich ausgewählte Häuser der Spitzenklasse (ab der Kategorie Vier-Sterne-Superior oder Hotels mit gleichwertigem Angebot). Betreiber der Plattform ist die thematica GmbH mit Sitz im oberösterreichischen Friedburg, die zahlreiche touristische Onlineplattformen betreibt. Das Team von superiorhotels.info hat umfangreiche Erfahrung im Aufbau und Betrieb großer Such- und Bewertungsplattformen. Geschäftsführer Mag. Erwin Oberascher betreibt bereits seit 20 Jahren touristische Webseiten wie zum Beispiel pistenhotels.info oder kinderhotel.info.

Mehr Informationen: www.superiorhotels.info



Die größte Suite Österreichs befindet sich im Kempinski Hotel Das Tirol in Jochberg. Die Penthouse Suite lässt mit 520 m² Wohnfläche, drei Terrassen mit weiteren 500 m² und edelsten Materialien keine Wünsche offen.

Download und weitere Bilder: www.superiorhotels.info/presse

PRESSEKONTAKT:

Mag. Erwin Oberascher oder Roland Bamberger

Redaktionsleitung

Telefon: +43 (0) 7746 28283 1

E-Mail: office@superiorhotels.info

www.superiorhotels.info/presse

thematica GmbH

Heiligenstatt 111

5211 Friedburg

Österreich

www.superiorhotels.info